



Lituanie

Bibliographie sélective annotée

Titre du document, date de publication	Évaluation de l'attractivité du développement des entreprises dans les régions frontalières sous l'angle des infrastructures (2012)	
Références bibliographiques complètes, accès (DOI), si possible	Sabonienė A. & Zykiene I., « Verslo plėtros pasienio regionuose patrauklumo vertinimas infrastruktūros aspektu », <i>Economics & Management</i> , 17(4), 2012, p. 1410-1416, https://doi.org/10.5755/j01.em.17.4.3007 .	
Type de publication	Article scientifique	théorique
Langue(s)	Lituanien	
Mots clés	attrait des régions transfrontalières, indicateurs d'infrastructure, impact des infrastructures sur l'attrait du développement des entreprises	
Résumé	Au cours des processus intensifs de mondialisation, les régions transfrontalières jouent un nouveau rôle important dans la gestion de la stratégie politique et économique d'un pays. Les spécificités des régions transfrontalières entraînent généralement des flux d'investissement moindres et ce processus doit être stimulé par le gouvernement. La promotion de la croissance des entreprises dans les régions transfrontalières est l'une des principales initiatives stratégiques car seule une activité économique réussie attire dans une région les résidents et les touristes et assure également de bonnes conditions de vie.	
Contenu et principales conclusions	Les auteurs ont analysé la collaboration transfrontalière entre la Lituanie et la Lettonie sur la base de la recherche effectuée au cours du projet « Formation d'un cadre méthodologique de promotion de la croissance des entreprises régionales (LT-LV) » (LV-LT / 1.1 / LLIII-152/2010) mettant en œuvre le programme de coopération transfrontalière entre Lituanie et Lettonie pour la période 2007-2013. Cet article analyse comment les infrastructures économiques et sociales influencent l'attrait du développement des entreprises dans les régions transfrontalières. Bien que les auteurs présentent un ensemble détaillé d'indicateurs directs d'infrastructure (infrastructure, éducation, littératie financière, population, langues), qui influencent le développement des entreprises, ils élargissent également l'analyse des régions transfrontalières à l'impact indirect du développement des	

	<p>infrastructures sur l'attrait des entreprises dans une région (densité de la population, habitudes de consommation, nécessité d'améliorer les infrastructures, etc.).</p> <p>Une observation intéressante concerne le potentiel éducatif. En règle générale, la main-d'œuvre qualifiée choisit les régions centrales des pays plutôt que les régions frontalières ; par conséquent, cela diminue l'attrait de ces régions. Les auteurs concluent que le fait de mieux faire connaître l'université de Klaipeda attirerait davantage d'étudiants talentueux, et nécessiterait de meilleures infrastructures et un potentiel d'investissement non seulement pour la ville de Klaipeda, mais aussi pour toute la région frontalière. En outre, les auteurs soulignent l'utilisation inefficace du soutien de l'Union européenne pour l'entretien, le renouvellement et le développement des infrastructures économiques, sociales et touristiques. Des infrastructures de qualité attireraient plus d'investisseurs, amélioreraient la qualité de vie et deviendraient l'un des critères pour attirer les touristes.</p>
Remarques	<p>Un apport central de cet article concerne l'influence directe que le renforcement du potentiel éducatif a souvent sur le développement de toute la région frontalière. Des liens éducatifs plus solides pourraient en accroître les niveaux de compétitivité et devenir un point de départ pour développer les connexions nécessaires. Travailler avec les écoles professionnelles de cette région représente une possibilité exceptionnelle d'accroître leur attrait transfrontalier.</p>